

WS 22/23
Bachelorstudiengang Architektur

Basic Studio **LANDSCHAFT**

Studio DozentInnen: Lindsay Howe und Martin Mackowitz

DIE MITWELT GESTALTEN



Können die Rankweiler Rössle Bünt ein Beispiel für zukunftsfähigen Wohnbau und nachhaltiges Zusammenleben sein?

Rössle Bünt Rankweil - Entwurf für ein gutes Zusammenleben

Die Rössle Bünt sind ein zusammenhängender unbebauter Grundstücksstreifen in bester Lage zentral in Rankweil (Vorarlberg).

Hochstamm Obstbäume stehen in voller Pracht stolz auf den naturbelassenen Wiesen.

Wir suchen in unserem Studio Entwürfe für einen Umgang mit diesen wertvollen Wiesen.

Wie kann eine Bebauung aussehen, die innovative Wohnformen und funktionierende Aussenräume entstehen lässt?

Wie können wir Biodiversität, Klimawandelanpassung, und verschiedene Nutzergruppen in Entwurf, Bauweise und Architektur integrieren?

Mit welchen Konzepten, Ansätzen und Materialien können wir als Architekt:innen im weitesten Sinne einen gesellschaftlichen Beitrag leisten?

Was für eine Rolle spielen Mobilität, Gemüseanbau und die Finanzierung in dem Konzept?

Gemeinsam

> suchen wir in den Rössle Bünt nach den städtebaulichen Potentialen.

> sind wir vor Ort und versuchen die Vielfalt zu erfahren.

> diskutieren, skizzieren, zeichnen, essen, trinken, halten auf, entwerfen, probieren, bauen wir.

Exkursionswoche STADT – LAND – FLUSS

Gibt es noch Wildnis? Oder ist heutzutage alles Teil der globalen, ausgedehnten Urbanisierung?

Wir reflektieren im Lauf des Semesters immer wieder darüber, was die Begriffspaare «Stadt» und «Land» sowie «urban» und «rural» bedeuten. In der Exkursion beginnen wir deshalb in der Grossstadt Zürich, Stadt an der Limmat. Wir erleben durch Spaziergänge und Kulturvorträge die Stadt entlang des Flusses, in ihrer Geschichte und Gegenwart. Dann reisen wir nach Vorarlberg und überlegen uns, was es heisst, ein «Dorf» entlang des Flusses Frutz zu sein. Zum Abschluss machen wir uns ab in die hohen Bergen und wilden Wässern zu Fuss.

... Masterarbeiten gesucht!

Die gleiche Thematik aber aufgespitzt: Masterstudierenden können sich mit einem verwandten Thema in Liechtenstein befassen. Der «Alp Sücka» ist ein sanierungsbedürftiges Gasthof, der zur Gemeinde Triesenberg gehört. Er weist sehr viel Potenzial auf, nach einem nachhaltigen Konzept umgestaltet und umgebaut zu werden – und dadurch einen besonderen Beitrag zur alpinen Gast- und Landwirtschaft zu leisten. Kontaktiert uns für mehr Infos dazu!